



Professeur des universités- campagne 2025

L'Université Grenoble Alpes porte l'IDEX et des projets d'envergure internationale. Elle réunit l'ensemble des forces de l'enseignement supérieur public du site Grenoble Alpes.

L'UGA est une université de recherche intensive, membre de l'UDICE et considérée parmi les 5 meilleures universités françaises.

⇒ www.univ-grenoble-alpes.fr et <https://emploi.univ-grenoble-alpes.fr>

Profil court : Sociologie des apprentissages

Mots clés : sociologie, apprentissage

Section CNU : 19 et 70

Article de recrutement : art. 46-1 (PR)

Date de prise de poste : 01/09/2025

Localisation : Grenoble



Job profile: Sociology of Learning

**Euraxess research field: Sociology,
Educational sciences**

Contacts

Pour plus d'informations sur le poste vous pouvez contacter :

**Pour la composante : UFR SHS - département de
sociologie**

M. Olivier Zerbib, Directeur

olivier.zerbib@univ-grenoble-alpes.fr

04.76.82.83.05

Pour le laboratoire : LaRAC

Mme Anna Potocki, Directrice

anna.potocki@univ-grenoble-alpes.fr

04.76.74.89.20

Compétences attendues :

- Il est attendu des candidats d'avoir un intérêt marqué pour l'enseignement et une production scientifique de niveau international, à la hauteur des ambitions et attentes de l'UGA. En outre, il est important qu'ils se reconnaissent dans les valeurs de l'UGA, en particulier l'ouverture sur le monde, l'éthique et l'intégrité scientifique, l'intérêt pour le travail d'équipe, l'investissement pour le collectif et le sens des responsabilités, notamment environnementales et sociales.

Descriptif Enseignement :

- La personne recrutée interviendra à tous les niveaux de la licence *Sociologie* et des deux parcours du master *Sciences sociales* (SCEN, VH2S). Il est attendu de cette personne qu'elle développe, à la fois dans sa recherche et dans sa pédagogie, des méthodes innovantes. Elle assumera des responsabilités pédagogiques importantes, en licence ou en master ou celle du département.
- Il sera attendu une expérience thématiquement diversifiée de l'enseignement de la sociologie générale.
- La personne recrutée devra posséder également une expérience importante de la pratique et de l'enseignement de l'enquête sociologique dans toutes ses dimensions, et des méthodes mixtes (à la fois quantitatives et qualitatives) et innovantes de recherche en sociologie.
- Dans son domaine de spécialisation (sociologie des connaissances, de l'apprentissage, de la culture, de la socialisation, du travail, etc.), il sera apprécié que la personne recrutée ait fait preuve d'un intérêt significatif pour les usages numériques et les enjeux liés à ces usages, en termes pratiques.

Descriptif Recherche :

- La personne recrutée intégrera le Laboratoire de Recherche sur les Apprentissages en contexte (LaRAC).
- Elle contribuera à renforcer le maillage interdisciplinaire de l'unité de recherche qui repose sur une pluralité d'enseignants-chercheurs qui étudient les apprentissages en contexte en articulant des niveaux d'analyse allant d'un niveau micro (individuel) à un niveau macro (structures sociales, institutions).
- Elle développera ses recherches en collaboration avec les membres de l'équipe sur des thématiques liées à des domaines de la vie sociale dans lesquels les personnes développent à tout âge des apprentissages : académique (p.ex., écoles), production (p.ex., entreprises), santé (p.ex., structures médicales et de prévention), environnement (p.ex., énergie), etc. Les questions relatives aux processus de socialisation, aux caractéristiques des institutions, aux inégalités de trajectoires sociales, scolaires ou professionnelles ne sont que quelques exemples des domaines de recherche possibles.

Expected skills:

- Applicants must show a strong interest in teaching as well as a high-level scientific record in accordance with UGA's ambitions and standard. They must identify with UGA's values, that is, being open to the world, emphasizing ethics and scientific integrity, showing an interest in teamwork and being committed to the community. They should also have a sense of responsibility, in particular with regards to environmental and social issues.

Teaching profile:

- The successful candidate will be involved at all levels of the Sociology Undergraduate Program and in both tracks of the Master's in Social Sciences (SCEN, VH2S). They are expected to develop innovative methods in both research and teaching. They will also take on significant pedagogical responsibilities, either in the undergraduate or master's program, or at the department level.
- A thematically diverse teaching experience in general sociology is expected.
- They must also have significant experience in both practicing and teaching of sociological research in all its dimensions, as well as in mixed methods (i.e., both quantitative and qualitative methods) and innovative approaches in sociological research.
- In their field of specialization (sociology of knowledge, learning, culture, socialization, work, etc.), it will be appreciated if the candidate has demonstrated a significant interest in the practical aspects of digital uses and the issues related to them.

Research profile:

- The successful candidate will join the Research Laboratory on Learning in Context (LaRAC).
- They will contribute to strengthening the interdisciplinary approach of the research unit, which is composed of a diverse group of researchers studying learning in context. This research articulates different levels of analysis, ranging from the (individual) micro level to the (social structures, institutions) macro level.
- The successful candidate will develop their research in collaboration with team members on topics related to areas of social life where individuals of all ages engage in learning: academic (e.g., schools), production (e.g., businesses), health (e.g., medical and preventive structures), environment (e.g., energy), etc. Questions related to socialization processes, institutional characteristics, and inequalities in social, educational, or professional trajectories are just a few examples of potential research areas.
- The successful candidate must have significant experience in the practice of sociological research in its

<ul style="list-style-type: none"> ➤ La personne recrutée devra avoir une expérience importante de la pratique de l'enquête sociologique dans ses différentes dimensions, et des méthodes mixtes (à la fois quantitatives et qualitatives). ➤ Au-delà de bases solides en sociologie, une bonne connaissance des autres champs disciplinaires en sciences sociales sera un atout. Une démarche fondée sur l'empirie et une approche longitudinale assureront une bonne insertion dans le laboratoire. ➤ La personne recrutée encadrera des travaux de recherche en master et des thèses doctorales. ➤ Enfin, la personne recrutée devra faire état d'une ouverture claire à l'international, d'une capacité à s'intégrer dans les recherches en cours au laboratoire et à en initier de nouvelles. Elle valorisera ses recherches dans des supports de publication internationaux majeurs et s'engagera dans des réponses à des appels d'offres. 	<p>various dimensions, as well as in mixed methods (both quantitative and qualitative).</p> <ul style="list-style-type: none"> ➤ Beyond a solid foundation in sociology, a good knowledge of other disciplinary fields in social sciences will be an asset. An empirical approach and a longitudinal perspective will facilitate effective integration into the laboratory. ➤ The successful candidate will supervise master's research dissertations and doctoral theses. ➤ Finally, the successful candidate must demonstrate a clear openness to international collaboration, an ability to integrate into ongoing research at the laboratory, and to initiate new projects. They will promote their research through major international publication outlets and respond to calls for proposals.
<p>Informations à destination des candidats et candidates :</p> <ul style="list-style-type: none"> ➤ L'Université Grenoble Alpes recrute sur les compétences et fait travailler tous les talents. Elle encourage les candidats et candidates en situation de handicap à accéder aux emplois d'enseignant-chercheur. ➤ Les enseignants-chercheurs sont astreints à résider au lieu d'exercice de leurs fonctions (Art. 5 du décret n° 84-431 du 6 juin 1984). 	<p>Information for candidates:</p> <ul style="list-style-type: none"> ➤ Université Grenoble Alpes recruits on the basis of skills and makes use of all talents. It encourages applicants with disabilities to apply for teaching and research positions. ➤ Senior lecturers and professors are required to reside at the place where they perform their duties (Art. 5 of Decree No. 84-431 of June 6, 1984).

Pourquoi travailler à l'UGA ?

 <p>Environnement scientifique exceptionnel</p> <ul style="list-style-type: none"> • Excellence des unités de recherche • Incubateur de talents • Équipements scientifiques • Soutien financier aux projets de recherche et formation • Soutien en ingénierie et gestion de projet • Soutien pour l'international 	 <p>Avantages sociaux</p> <ul style="list-style-type: none"> • Aide périscolaire • Chèques vacances, restauration, aide au transport, CESU • CAESUG 	 <p>Concilier vie personnelle et professionnelle</p> <ul style="list-style-type: none"> • Etablissement engagé (QVT handicap, diversité, parité) 	 <p>Accompagnement</p> <ul style="list-style-type: none"> • Mobilité • Accompagnement personnalisé des parcours professionnels : formation, dynamisation de carrière 	 <p>Campus dynamique</p> <ul style="list-style-type: none"> • Installations sportives • Activités culturelles et artistiques • Cadre de travail exceptionnel • Accessibilité facilitée
--	--	---	--	--

Comment candidater ?

<p>Candidature ODYSSEE https://www.galaxie.enseignementsup-recherche.gouv.fr/ensup/cand_recrutement_enseignants_chercheurs_Odyssee.htm</p>	<p>Avant le 31/03/2025 à 16h00 (heure de Paris)  Dates hors session synchronisée</p>	<p>Comités de sélection : entre le 10 avril et le 22 mai 2025</p>
--	--	--